

Farm Bill 2002

Descripción del Programa *Programa de Desarrollo y*marzo de 2003 *Conservación de Recursos*

Introducción

El Programa de Desarrollo y Conservación de Recursos (RC&D, por sus siglas en Inglés) es un programa voluntario que ayuda a las personas a proteger y desarrollar sus recursos económicos, naturales y sociales. Los objetivos del Programa están dirigidos a mejorar la calidad de vida, incluyendo las oportunidades sociales, económicas y ambientales y hacer un mejor uso de los recursos naturales. El Programa provee asistencia a las comunidades para que éstas fortalezcan sus habilidades para utilizar efectivamente los recursos, mediante la asistencia disponible del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA, por su siglas en Inglés) y otras agencias Federales. El Programa es administrado por el Servicio de Conservación de Recursos Naturales (NRCS, por sus siglas en Inglés) en cooperación con otras agencias del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

Autoridad

El programa comenzó en febrero de 1964, según autorizado bajo la Sección 102 del Acta de Alimentos y Agricultura de 1962 (PL: 87-703) y otras autoridades Departamentales. Las secciones 1528-1538 del Acta de Alimentos y Agricultura de 1981 reemplazaron estas autoridades. Esta Acta autorizó al Programa a fomentar y mejorar la capacidad de las unidades del gobierno estatal, local y organizaciones sin fines de lucro en áreas rurales. También autorizó a planificar, desarrollar e implantar programas para el desarrollo y conservación de los recursos. Mediante el establecimiento de Áreas de RC&D dirigidos por un consejo, el Programa mejora la coordinación y desarrolla destrezas

de liderazgo de las comunidades rurales para utilizar efectivamente los programas Federales, Estatales y locales en beneficio de éstas. El Programa de RC&D recibió autoridad permanente a través de la Ley Agrícola del 2002.

Alcance

El Programa RC&D está disponible en los 50 Estados, en el Área del Caribe (Puerto Rico e Islas Vírgenes) y en la Cuenca del Pacífico (Guam, el Estado Libre Asociado de Islas Marianas del Norte y Samoa Americana). Actualmente, existen 368 Áreas de RC&D autorizadas por el Secretario de Agricultura. Éstas dan servicio a unos 2,614 condados a través de la Nación. El Acta de Alimentos y Agricultura de 1990 limitó el desarrollo y asistencia de RC&D hasta 450 Áreas activas. Las Áreas designadas sirven apróximadamente el 85 por ciento de los condados y el 77 por ciento de la población en los Estados Unidos y de los territorios. Para participar del Programa, los consejos locales formados por el Programa de RC&D tienen que someter una solicitud de participación para la aprobación del Secretario de Agricultura de los Estados Unidos, a través del Conservacionista y Directores de NRCS.

¿Cómo funciona el Programa de RC&D?

Un Área de Desarrollo y Conservación de Recursos cubre varios condados. Cada Área está localmente definida y dirigida por un Consejo local que implanta medidas para la protección de los recursos naturales y su mejor utilización. Los Consejos son responsables del desarrollo económico y las mejoras de las condiciones sociales de las comunidades. El consejo está compuesto por representantes de los sectores públicos y privados y de otras organizaciones con diversos intereses en las

El Servicio de Conservación de Recursos Naturales, en un efuerzo conjunto con los socios, provee liderato para ayudar a la gente a conservar, mantener y mejorar nuestros recursos y el ambiente.

comunidades. Entre los auspiciadores están: representantes de agencias locales y municipales, los Distritos de Conservación, divisiones estatales de planificación y asuntos económicos, gobiernos de Tribus y organizaciones privadas interesadas. La participación de grupos locales es de alto valor en la formación de los procesos decisionales a nivel local. Los Consejos de RC&D proveen el medio para que las personas planifiquen e implanten proyectos que hagan de sus comunidades un lugar mejor para vivir.

Mediante la participación pública, el Consejo identifica las necesidades, prioridades y problemas del Área. El Consejo desarrolla un Plan de Medidas que identifica las metas, objetivos y elementos de acción; enfocados en las prioridades y problemas de las comunidades, con la asistencia de las agencias Federales. La implantación de una medida puede incluir desde una acción hasta el desarrollo de varios pasos, tales como el análisis del problema, desarrollo de alternativas, la obligación de fondos, un plan de acción y la implantación del mismo.

NRCS administra el Programa. Los fondos son asignados a NRCS por el Congreso de los Estados Unidos para proveer asistencia técnica al Consejo a través de un Coordinador del Programa. El Coordinador de RC&D trabaja en conjunto con el Consejo para desarrollar e implantar el Plan de Medidas del Área. El coordinador funciona como facilitador, oficial de enlace y consultor técnico del Consejo, en sus actividades. El Coordinador es un eslabón vital entre el Consejo de RC&D, USDA y otros participantes. La meta es dar poder a un Consejo para que tenga la capacidad de desarrollar socios en el sector público y privado que alcancen un liderazgo fuerte y efectivo para tomar decisiones.

Otras agencias del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos también proveen asistencia técnica y económica al Consejo de RC&D. Los consejos de RC&D dependen de la asistencia de USDA para asegurarse que sus esfuerzos sean técnicamente correctos y para obtener el respaldo de otras fuentes. Los consejos también obtienen la asistencia de otras agencias locales, estatales y Federales, organizaciones privadas y de fundaciones, para lograr sus proyectos. Por tal razón, las actividades desarrolladas por los Consejos de RC&D son más abarcadoras que las que USDA puede desarrollar.

Los consejos de RC&D implantan su Plan de Medidas a través de proyectos, que pueden incluir desde mejorar los recursos naturales, la comunidad, siembra de árboles, educación, desarrollo económico, cantidad y calidad de agua, desarrollo de recreación, turismo, mercadeo, comercio, hábitat de pesca y vida silvestre hasta el manejo y utilización de desperdicios agropecuarios.

Las mejoras básicas a los recursos naturales incluyen proyectos tales como: protección y control de erosión de los suelos; control de plantas nocivas y plagas; mejoras a bancos de ríos; preservación de suelos agrícolas de primera clase; composta; recobrar áreas mineras; estudios de recursos de suelo, agua, plantas y vida silvestre; conservación de fuentes y recursos alternos de energía, tales como la biomasa en vez de madera; reciclaje de vidrio, metales, papel y madera.

Los proyectos de mejoras a la comunidad están enfocados en mejorar la infraestructura, realizar estudios de zonificación y ordenanzas, facilidades o servicios necesarios; construcción y mejoras de caminos públicos y la instalación de servicios públicos. Estos pueden incluir la construcción de centros comunitarios, mejoras de edificios comunitarios, construir, mejorar o reparar

viviendas con subsidios (apartamentos, hogares para personas solas, centros de servicios para adictos, hogares de retiro); mejoramiento de carreteras y restauración de parques y veredas para recreación pasiva y ciclísmo e instalaciones de bombas de incendios rurales.

Los proyectos de reforestación incluyen mejorar el medio ambiente de áreas forestales; mejorar el manejo de los bosques a través de medidas como tratamiento de suelos productivos; ofrecer educación sobre la seguridad o técnicas de siembra; desarrollar o expandir industrias relacionadas con los bosques; desarrollar fuentes de energía alterna como el uso de madera; desarrollar o mejorar el valor de productos maderables; aplicar prácticas agroforestales; establecer cooperativas; desarrollar estudios de bosques, especies o productos maderables; hacer inventario y mejorar la infraestructura en carreteras rurales utilizando puentes de madera.

Los proyectos de educación incluyen educación ambiental, estudios de conservación y actividades para dar a conocer los Consejos de RC&D. Los proyectos pueden llevarse a cabo en salones al aire libre; programas en escuelas públicas; programas de adiestramiento de trabajos; actividades para educar las comunidades: demostraciones de proyectos forestales y agrícolas; demostraciones de equipo y técnicas de máquinas para labranza mínima o sembradoras especializadas de árboles; organización de eventos para la comunidades como ferias o reuniones; preparación de folletos, videos o exhibiciones y la transferencia de información sobre el Programa de RC&D.

Los proyectos de desarrollo económico incluyen estudios de los suelos, mercadeo o viabilidad; asistencia en la preparación de propuestas, préstamos y otras fuentes de financiamiento; asistencia en la información y expansión de empresas relacionadas con la agricultura y los recursos naturales como la

adquisición de equipo y maquinaria agrícola, agropecuarias y otros suplidores; desarrollo de hospederías rurales de cama y desayuno y otros negocios relacionados con productos que puedan añadir valor. Los proyectos pueden incluir el mejoramiento de la producción agrícola, como la diversificación de ingresos en fincas, a través del desarrollo de mercados alternos para los productos agrícolas.

Los proyectos de agua están enfocados en el mejoramiento de la calidad y cantidad de las aguas superficiales y subterráneas. Muchos de estos proyectos tratan sobre el control de la contaminación y la dispersión del agua. Los proyectos incluyen el manejo de cuencas hidrográficas, construcción o rehabilitación de sistemas de irrigación, control de inundaciones y sistemas de alcantarillado; construcción o rehabilitación de acuicultura, sistemas para aguas usadas, sistemas de purificación; instalación de zonas de amortiguadoras y el uso eficiente de los acuíferos.

Los proyectos de recreación y turismo incluyen estudios de viabilidad, establecimiento o mejoras a áreas acuáticas para recreación, tales como natación, botes, canoas y rampas de lanzamientos de botes; establecimiento o mejoras a áreas para recreación pasiva, tales como campos de golf, áreas para rodeos, caminos, parques de pelota, preservación de áreas históricas; establecimiento o mejoramiento de áreas de atracción turística; desarrollo de material promocional para las atracciones turísticas locales, tales como folletos, manteles de mesa y anuncios comerciales.

Los proyectos de venta y mercadeo incluyen: estudios para desarrollo de Cooperativas o asociaciones; desarrollo de un plan de mercadeo y el desarrollo de materiales promocionales y publicidad para el negocio.

Los proyectos de pesca y vida silvestre están enfocados en la protección, mejoramiento y desarrollo del hábitat para los peces y la vida silvestre.

Los proyectos de utilización de desperdicios incluyen la disposición eficiente de los desperdicios de animales, el desarrollo o mejoramiento de áreas para colectar, almacernar y disponer de los desperdicios sólidos y composta.

¿Dónde conseguir más información de RC&D?

Para más información sobre el Programa de RC&D y de cómo accesar las páginas electrónicas de los Consejos de RC&D, favor de comunicarse con NRCS a través del Internet en la siguiente dirección: http://www.nhq.nrcs.usda.gov/RCCD/homepag3.htm.

Para información de cómo organizar un Consejo de RC&D y solicitar asistencia, favor de comunicarse con la oficina de NRCS más cercana.



Note: Esto no es intentado ser interpretación definitive de legislación de fincas. Mas bien, es preliminario y puede cambiar así como USDA desarolle política y procedimientos. Favor de verificar vez en cuando para información actualizada.